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Kita-Forum mit Podiumsdiskussion 
 
Am 29.11.2022 veranstalteten Martina Fehlner und Doris Rauscher, beide MdL für die SPD, in Koope-
ration mit den Vertreterinnen der Regionalgruppe Miltenberg, Susanne Grein-Girschek und Katja Roth 
eine Podiumsdiskussion. Unsere Erwartungen, was die Teilnehmerzahl betrifft, wurde übertroffen: Ca. 
280 interessierte Gäste, hauptsächlich Fachkräfte, sind unserer Einladung gefolgt! Wir sind sehr dank-
bar, dass die Verantwortung für die Veranstaltung von der SPD getragen wurde, wir aber unsere Vor-
stellungen, was die Experten auf dem Podium und den Ablauf betrifft, verwirklichen konnten!  
 
Auf dem Podium saßen Trägervertreter von kommunaler und von freier Trägerseite. Außerdem Kom-
munikationscoach Andreas Ebenhöh (bekannt als Kitaheld), ein Kinderarzt aus unserer Region, ein 
Wissenschaftler der Uni Würzburg und eine Kitaleitung aus unserem Landkreis. 
Im Come-together hatten die Gäste die Möglichkeit ihre Themenschwerpunkte für die Diskussion auf 
Plakaten zu notieren. Natürlich waren es auch hier die „üblichen Verdächtigen“: verbesserten Perso-
nalschlüssel, Verkleinerung der Gruppengrößen, verbindliche Verfügungszeiten, Leitungsfreistellung 
usw. die oft genannt wurden. 
 
Die Diskussion wurde moderiert von Frau Fehlner. Frau Rauscher hatte ebenfalls einen Platz auf dem 
Podium und übernahm alle Fragen, welche in die politische Richtung zielten. Unsere Experten auf dem 
Podium konnten sich mit einem Eingangsstatement vorstellen, und dann kamen schon die Fragen aus 
dem Publikum! Susanne Grein – Girschek hat sich extra ihren Pullover mit dem Fachkräfte-Logo be-
druckt und machte so beim Fragen im Publikum einholen sehr sichtbar Werbung für den Verband. 
Auch Frau Rauscher hat den Verband sehr oft erwähnt und deutlich gemacht, wie wichtig sie die Ver-
bandsarbeit und die Mitgliedschaft findet! Den Verband haben wir auch noch mit einer Präsentation, 
welche über einen Fernseher im Eingangsbereich lief und vielen verteilten Flyern präsent gemacht. 
Daniel Heidemann als Vorstandsmitglied befand sich auch unter den Gästen.  
 
Die Veranstaltung kam bei den Gästen gut an und die Besucherzahlen haben uns gezeigt, dass wir den 
Nerv der Fachkräfte getroffen haben. Am Ende fehlte uns allen der Ausblick, das Große: Wie geht es 
jetzt weiter? Gefühlt wären alle am liebsten gleich zu einer Demo gelaufen. 
 
Wir (das Orga-Team aus dem Landkreis Miltenberg) haben sofort unseren nächsten Termin ausge-
macht, alle Kitas noch einmal angeschrieben und gefragt, wie es sie hinterlassen hat, welche Schritte 
sie sich wünschen, und gehen somit sofort wieder in die weitere Planung, um den Funken weiter am 
Brennen zu halten! Somit können wir am Stammtisch der Regionalgruppe am 12.01.23 hoffentlich 
schon einiges berichten und planen! 
 
Auch Frau Rauscher hat alle Fachkräfte deutlich aufgefordert, ihre Forderungen sichtbar zu machen, 
Petitionen zu schreiben, sich der Politik immer wieder (am besten wöchentlich) ins Gedächtnis rufen! 
In diesem Sinne kann uns nichts Besseres als der Fachkräfteverband passieren, der diese Aufgabe für 
uns so nachdrücklich ausübt! Vielen Dank an dieser Stelle an euch, die ihr euch für uns engagiert! Im 
Rahmen der Vorbereitung der Podiumsdiskussion haben wir gesehen, wie viel Arbeit das Engagement 
im „Nebenher“ bedeutet! 


